



編集・発行

発行日 令和4年1月20日

社会福祉法人 なないろ

〒239-0808

神奈川県横須賀市大津町2-19-7

TEL:046-845-9958

FAX:046-837-5568

## 「梅切らぬバカ」を見ました

1918年から流行した「スペイン風邪」が、終息まで約3年を要したと云う。今回の新型「コロナワイルスも、もうそろそろお引き取りいただいてもいいのではと思つてしまします。

先日、久しぶりに「梅切らぬバカ」という映画を見ました。自閉症者の生活の様子を描いた映画ということで、気になり見に行きました。映画で描かれた情景は、どこかで見聞きした風景でした。主人公の50歳の塚地武雄演じる「忠さん」は、OOさんの動作・振る舞いによく似ている。母親役の加賀まりこの立ち振る舞いは、OOさんのお母さんんにどこか似ている。グループホームの世人話人の姿は、「こんな礼儀正しい世話を居たらしいな」と思い、グループホームの存在に嫌悪感を抱く近隣の住民の行動や言葉が入り混じっているのにな。」とも思いながら、なぜか涙が止まらない状況が続きました。

監督・脚本の和島香太郎は、てんかんの持病があり、映画の現場で当初はそのことを隠していたが、疲れや睡眠不足が続き、発作のリスクが高まり不安が増して、一部のスタッフにてんかんのことを伝え撮影を継続したと言います。彼は「梅切らぬバカ」の制作の当事者性を明確にしつつ、障害者に対する地域の不寛容や見守りの大切さを描きたかったと話しています。一方の加賀まりこも59歳から18年間、事実婚を続けている演出家の清弘誠さんの息子さんが自閉症で、父親の息子を思う姿から今回の演技を組み立てたと言います。「忠さん」が50歳を迎えた時、「このままでは共倒れになっちゃうね」と言う加賀まりこ演じる母親の言葉が、何どもなしに心に重く響いてきました。

社会福祉法人 なないろ  
理事長 猪又 康行

寅年と言えば阪神タイガース。  
阪神タイガースと言えば甲子園球場。甲子園球場と言えば高校野球。高校野球と言えば丸刈りですが、ここ数年では高校野球でも丸刈りにすることを止めた  
高校生の頃、野球部に所属していた私は、当然のことながら丸刈りでした。当時は父親にバリカンで刈つてもらっていたのが、良い思い出ですが、昨年からマイブームとして丸刈りが復活し自分でバリカンを操作し丸刈りにすることを続けています。毎週刈るのは片付けなどを含めて以外にメンテナンスが手間です。

## トライⅡ

新年あけましておめでとうございます！早い事であつてどうぞ間に2022年がやってきました。ここ数年は法人だけでなく日本中でイベントが無くなったり、遊びに行く機会が奪われたりして、気が付いたら時間が流れていったような気がします。仕事の面でモリモート会議や感染者情報へ気を配るようになる等、だいぶ新しい生活スタイルにも慣れててしましました。元に戻った時は変な感覚になりそうですね。(笑)

最近は感染者数もだいぶ落ち

## トライⅠ

着き、まだまだ油断はできないとはい、かなり行動規制も緩和されてきました。引き続きマスク着用や手洗い・消毒を心掛けつつ、出来る所から少しづつでもまたイベントを開催させていきたいです。そして、これから的一年もみなさん何事もなく元気に楽しく過ごせる年になると良いですね！今年もどうぞよろしくお願いいたします。

今更というか、改めてというか、人と人とのつながりや、外に出かけられる自由をこれほど切実に欲したことはなかったかもしれません。そんなかけがえのないことを、ウィルスの蔓延により気づかされたのかもしれません。

私は昨年(2021年)4月半ばから長沢ベーカリーに毎日来るようになりました。それから8ヶ月あまり、利用者さんは毎週の鍛錬で上達はしますが、普段の床屋さんからすれば、まだ

扱いは単純ではありません。毎週の鍛錬で上達はしますが、普段の床屋さんからすれば、まだ「丸刈り」ではなく「どう刈り」でしょう。

日々の積み重ねで技術向上を目指したいです。本年もよろしくお願いします。

## 長沢ベーカリー

それでも、日常的にはとてもスッキリとして過ごしやすく心も少し若くなれます。「丸刈り」と言っても奥が深くバリカンの扱いは単純ではありません。毎週の鍛錬で上達はしますが、普段の床屋さんからすれば、まだ「丸刈り」ではなく「どう刈り」でしょう。

今まで、今でも、様々な難しさを抱えていながら、人として、人の中で生きることの有様を見せてくれるのは、通つてくる仲間たちでした。そんな素晴らしい仲間たちと一緒に過ごせることに感謝しつつ、今年も毎日皆とたくさん笑っていきたいと思います。

本年もどうぞよろしくお願いします。

(音藤)



(細田)

謹賀新年

(矢込)



## ほつと・ホシト

新年あけましておめでとうございます。

ふと寅年とはどんな意味が込められているのかと思い干支について少し調べてみました。本来干支とは十二支と十干を組み合わせたものでそれらは60種類あり60年で一巡します。

今年は干支で「卯」、「壬寅（みずのえどり）」となり、壬寅には「新しく立ち上がりこと」「生まれたものが成長する」と謂つた意味が込められています。

謹賀新年

(塚田)

一年になる事を願います。

## にじいろのパレット

新年あけましておめでとうございます。

昨年は大リーグ・エンジエルスのオオタニサンが大活躍でしたね。「リアル二刀流」は宮本武蔵じゃん！なんて心の狭いこと言つているとパレットメンバーに「うつせえわ」って言われてしまますよ。(笑)

パレットでは、みんな楽しみにしている食事の時間は「黙食」とまずは言わず、「ピッタビタ」にアルコール消毒まではしないにしても、感染対策は「コン攻め」で継続していきます。

先の見えない不安なときこそ、明るく楽しく前向きに過ごせる情熱を燃やして参りたいと思

ます。今後とも変わらぬご支援ご協力を賜りますようお願いいたします。みんなにとって安心できる場所であり、ふと幸せを感じられる空間でありたいと思います。それではまた来年の「NICE SMILE」もお楽しみに～♪

(細井)

## ヘルパーさん募集

ほつとピアでは、現在ヘルパーさんを大募集しています。ご近所の方やお知り合い等、やつてみたい方がいらっしゃいましたら、是非お声かけ頂けたらと思います。

また、ヘルパー募集の紙（A4サイズ）を、掲示しても良い場所やお店をご紹介頂けると幸いです。恐れ入りますが、ご協力、宜しくお願ひいたします。

連絡先：ほつと・ピア

電話 0337-151503



## 寄付金のお知らせ

ならないでは、毎年皆様からいただく寄付金を利用者の皆さんの活動資金（設備や備品の購入など）として運用させていただいており、1口三千円からお受けしております。

詳細につきましては、法人事務局（046）845-19958までお問い合わせください。

\*社会福祉法人に対する寄付は、確定申告時に寄付金控除の対象になります。

もうしばらくの辛抱となつているような気もしています。ずっと続いているこの重たい空気感、吹き飛ばしてくれるよ

明けましておめでとうございます。  
この記事を書いている現在では、大分減ってきたかな？と思つていたらオミクロンが出てきました。

1か月後、このニコースレター

が皆さまのお手元に届く頃には「明けましておめでとうございまざい」という文字はどんな風に映るものとなつているのでしょうか。清々しく明けましておめでとうございます、という文字は良いなあと思いつつ、もうしばらくの辛抱となつているような気もしています。

うな、ウル寅マンや、寅マスクみたいなヒーローが颯爽と現れてくれないかな等と、夢のような事を思つています。ひとまずは、今出来る事をコツコツ頑張つていこうと思います。皆様、本年もどうぞ宜しくお願い致します。

新年明けましておめでとうございます。

奏に勤務となり、今年でもうすぐ1年が経ちます。色々有りましたが、慣れるほど、覚えること、沢山あって、思ひれば駆け足で過ぎた1年でした。

また来年度からはパレットに続き奏も金曜日開所となり、新たな挑戦の年。メンバーの中には、慣れない不安やストレスを抱える方も…。そんな時はスタッフがフォローできるよう連携を取り、頑張つて行きたいくらいです。

今年は虎！虎！虎！心身共に強く！逞しく！Let's Go！

(山本)

